

## BAB 1

### PENDAHULUAN

#### A. Latar Belakang Penelitian

Pendidikan dapat dipandang sebagai upaya mencerdaskan kehidupan bangsa, mengembangkan manusia Indonesia yang beriman dan bertaqwa, berbudi pekerti luhur, memiliki pengetahuan dan keterampilan. Melalui proses pendidikan, manusia akan mampu mengekspresikan dirinya secara lebih utuh.

Dalam Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional, dirumuskan tujuan yaitu,

“Berkembangnya potensi peserta didik agar menjadi manusia beriman, bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia, berilmu, cakap, kreatif, mandiri dan menjadi warga negara yang demokratis serta bertanggungjawab”<sup>1</sup>.

Pendidikan saat ini menghadapi masalah-masalah yang begitu global. Globalisasi merupakan suatu fenomena kemajuan dalam bidang teknologi informasi dan komunikasi yang dapat mempercepat seluruh aktivitas manusia dalam kehidupan.

Globalisasi tidak terbatas oleh ruang dan waktu, termasuk pada aspek kehidupan. Hal tersebut memunculkan tantangan dan permasalahan baru yang harus disikapi, dijawab serta dipecahkan dalam upaya menghadapi pergeseran budaya yang diakibatkan dari pengaruh negara lain.

---

<sup>1</sup> Muhammad Nur, "Manajemen Sekolah dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan pada SDN Dayah Guci", (Jurnal Pendidikan, Vol 2, Nomor 2; 2016), 16.





Untuk menjawab persoalan tersebut kiranya, siswa perlu diberikan tambahan belajar mengajar diluar jam pelajaran seperti ajang kreativitas, sebagai salah satu solusi dari sekian banyak kegiatan yang bermanfaat. Di samping itu juga untuk mempererat tali persaudaraan sehingga lahir rasa nasionalisme yang tinggi di dalam sanubari pelajar. Kreativitas merupakan salah satu potensi yang dimiliki siswa yang perlu dikembangkan sejak usia dini. Setiap siswa mempunyai bakat yang kreatif dan perlu dipupuk sejak usia dini. Bila bakat kreatif anak tidak dipupuk maka tidak akan berkembang secara optimal. Oleh karena itu diperlukan pendidikan yang dapat mengembangkan kreativitas siswa.

Mutu pendidikan di Indonesia masih tergolong rendah bila dibandingkan dengan negara-negara lain. Berbagai upaya untuk meningkatkan kualitas pendidikan di Indonesia telah dilakukan oleh pemerintah maupun swasta.

Hal ini dapat dilihat dari berbagai macam perbaikan yang telah dilakukan baik dari segi kurikulum, tenaga kependidikan, pendanaan, sarana dan prasarana. Kualitas pendidikan sering kali dikaitkan dengan kreatifitas melalui salah satunya adalah kegiatan ajang kreasi. Kegiatan ajang kreasi ini dijadikan tolok ukur untuk mengetahui keberhasilan peserta didik dalam kreativitas siswa .

Masing-masing sekolah mempunyai otoritas dalam menentukan standar ketuntasan untuk berkreatif dari peserta didiknya. Hal ini tertuang dalam UU No. 20 tahun 2003 pasal 36 tentang“Sistem Pendidikan Nasional















penelitian ini adalah untuk mengetahui peran kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik dalam mengembangkan karakter kritis dan kreatif siswa di SMA Negeri 1 Sumberrejo-Bojonegoro. Teori yang digunakan dalam penelitian ini mengacu pada teori belajar konstruktivistik oleh piaget. Penelitian ini termasuk jenis penelitian deskriptif kuantitatif. Data penelitian diperoleh melalui observasi, wawancara, angket dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan menggunakan persentase. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dengan mengikuti kegiatan ekstrakurikuler jurnalistik menjadi lebih peka terhadap informasi, dapat menilai informasi secara objektif, mampu memecahkan masalah, lebih percaya diri dalam mengemukakan gagasan yang berbeda serta dapat bertanggung jawab atas gagasan yang dikemukakan, serta dapat memunculkan berbagai alternative solusi atas suatu permasalahan. Sehingga dapat disimpulkan bahwa kegiatan ekstrakurikuler dapat mengembangkan berpikir kritis dan kreativitas siswa.

Jadi dengan demikian bahwa ekstrakurikuler dapat berpengaruh positif bagi diri siswa, karena dengan adanya kegiatan ekstrakurikuler di lembaga menambah kegiatan individu atau kelompok untuk mendapatkan pengalaman serta pengetahuan yang luas untuk mengembangkan diri masing-masing siswa

Persamaan dalam penelitian ini adalah kegiatan ekstrakurikuler dalam lembaga ini menunjukkan bahwa penerapan ekstrakurikuler jurnalistik dapat meningkatkan kreativitas siswa. Sedangkan yang akan



